

議案第30号及び31号並びに32号について、関連があると考えますから一括して2点お聞きします。

(1) 3議案とも秋に予定されている消費税増税を念頭に入れた内容と捉えているかどうか。

(2) 消費税増税について、直近の世論調査、5月18、19日に実施された朝日新聞の調査では、◆消費税についてうかがいます。あなたは、消費税を予定通り、今年10月に10%に引き上げることに賛成ですか。反対ですか。賛成：39(35)、反対：54(55)となりました。また◆あなたは、消費税を引き上げることで、景気に悪い影響が出る不安をどの程度感じますか。(択一)大いに感じる：28、ある程度感じる：47となり、75%をしめる一方、あまり感じない：18、まったく感じない：4で22%にとどまっています。また5月11、12日実施の産経新聞の調査では10月に予定される消費税率の10%への引き上げには「反対」が53・9%で「賛成」は41・4%となっています。こういう、消費税増税に反対する意見や景気への影響を憂慮する声が過半数を超えており、増税ありきの施策の具体化ではなく、国民生活や景気や経済の動向、消費税を含めた税金の使い方・集め方について国会による真剣な議論が必要と考えるかどうか。答弁を求めます。